

ECONOMÍA

Hipocresía: No cabe duda de que vivimos en un país hipócrita. Basta mencionar que en las próximas elecciones se presentan candidatos que nunca asumirán, se postulan personas que no cumplen con el mínimo de dos años de residencia en el distrito que pretenden representar, se crean listas fantasmas con candidatos homónimos para confundir al votante... En el ámbito de la Justicia Electoral los fallos que se dictan siempre favorecen al gobierno, a pesar de ir contra derecho. En la Administración Nacional del Seguro Social se emplean los fondos de jubilaciones y pensiones para subsidiar a diversos sectores económicos, en desmedro de los futuros jubilados a quienes se decía defender. En el sector de los Seguros de Vida se insiste en defender absurdos monopolios comerciales a costa de desnaturalizar este noble instrumento y en beneficio de compañías y gobiernos que más tarde o más temprano dejarán desamparados a los asegurados. En la Justicia Penal se procura a hacer “zafar” (palabras de Zaffaroni) a los delincuentes, a costa de la vida y los bienes de los ciudadanos honestos. En la Administración Federal de Ingresos Públicos se persigue a la gente común con todo tipo de impuestos y gabelas, mientras que los jueces, legisladores y funcionarios disfrutan de todo tipo de exenciones y privilegios. En síntesis, se emplea la Constitución como herramienta para convalidar el abuso del Gobierno en contra de los ciudadanos, justamente lo opuesto de su legítimo propósito: la Defensa del Individuo contra el omnipotente Estado.

Camaleones: *“(Sergio) Massa y (Amado) Boudou se reconocieron como dos gotas de agua. Ambos provenían de la Ucedé. El actual titular de la ANSES había militado en UPAU, el brazo estudiantil de ese partido. No son los únicos cancerberos del modelo que, antes de entusiasmarse con los Kirchner, se apasionaron por los Alsogaray. - Ricardo Echegaray, mandamás de la AFIP, era un talibán del liberalismo en la Facultad de Derecho marplatense. Su álter ego en la Oncca, Fernando Villaverde, también se inició en la Ucedé de aquellos años. Igual que Iván Budassi, quien secunda a Echegaray en la AFIP y se postula como diputado provincial bonaerense. - Llama la atención: la ANSES, la AFIP y la ONCCA -"las grandes cajas" diría el administrativista Luis Barrionuevo- fueron confiadas a profesionales criados en el liberalismo más conservador. - Que se cuiden. Ya lo decía otro marplatense, el sindicalista Diego Ibáñez, hablando de María Julia Alsogaray: "¿No sabe que el peronismo es una hoguera? La vamos a quemar". - Pero estos jóvenes pragmáticos no necesitan consejos. Desafían aquella sentencia según la cual "quien no fue de izquierda cuando joven no tiene corazón, y quien no es de derecha cuando adulto no tiene cerebro". - Un caso para la anatomía de estos muchachos: se los ve bastante habilidosos, a pesar de que les faltan los dos órganos.”* Carlos Pagni. La Nación, 01/06/09.

Roberto Cachanosky: *“El gobierno ha perdido sus dos bases de la precaria política económica llevada a cabo en todos estos años. Perdió el dólar caro (lo que ellos llaman tipo de cambio competitivo) y perdió el superávit fiscal que les permitía disciplinar a gobernadores e intendentes. Y las perdió a pesar de tener un precio de la soja que triplica el precio que tenía durante el gobierno de De la Rúa. No son justamente los precios internacionales de las commodities las que le complican la vida al Gobierno, sino los gruesos errores económicos y políticos cometidos en estos años.”*

Argentina K: Según el ranking de competitividad que realiza todos los años el Institute for Management Development (IMD) la Argentina es cada vez menos competitiva. El estudio abarca 57 países de distintas partes del mundo y utiliza 301 criterios mensurables diferentes, que luego se agrupan en cuatro factores de competitividad: desempeño económico, eficiencia gubernamental, eficiencia empresarial e Infraestructura. Así, en el Anuario 2009 de Competitividad Mundial, la Argentina cae tres puestos en el ranking mundial, desde el número 52, en 2008, al 55, en 2009. A nivel mundial, quien encabeza el ranking es Estados Unidos, secundado por Hong Kong y Singapur. Los tres países también fueron líderes el año último. La Argentina cae en el ranking en casi todas las variables que miden la eficiencia gubernamental y la eficiencia empresarial, en las cuales pasa del puesto 54 a 57. En cuanto al ranking en infraestructura, la Argentina se mantiene posicionada en el puesto 47. En términos del ranking de desempeño económico, el IMD refleja una mejora en la

situación argentina, pero hay que tener en cuenta que dicha situación se basa en el uso de los datos oficiales, los cuales no son considerados confiables por muchos analistas. El peor posicionamiento de la Argentina es consecuencia de un deterioro de sus calificaciones en casi todos los ítems en evaluación. Tanto en eficiencia gubernamental como en eficiencia empresarial, la Argentina se ubica en el último escalón del ranking mundial. Esto se debe, particularmente, a muy malas *performances* en el ámbito de finanzas públicas (el país ocupa el puesto 56), política fiscal (54), estructura institucional (56), legislación para los negocios (56), y a una pobre calificación en estructura de la sociedad (47).

Justicia: *“Donde la justicia es cara, nadie la busca y todo se entrega al dominio de la iniquidad. Entre la justicia barata y la justicia cara, no hay término que elegir. La propiedad, la vida, el honor, son bienes nominales cuando la justicia es mala. No hay aliciente para trabajar en la adquisición de bienes que han de estar a la merced de los pícaros.”* Juan Bautista Alberdi. Bases.

David Satter: *“En las sociedades que no son libres, no todos los mecanismos de represión son violentos. La gente puede ser condicionada para obedecer, y una vez que se han instalado las condiciones apropiadas, la influencia de un conformismo masivo vuelve a las personas impotentes para resistir incluso lo que saben intuitivamente ser una ideología política falsa y una interpretación falsa de la realidad.”*

Seminario: “Cómo iniciar un Plan de Inversión Eficaz”. La mejor forma de garantizar un buen futuro es contar con un plan adecuado; este seminario, dirigido al público en general, le permitirá conocer los pasos esenciales para alcanzar el éxito y desarrollar su Economía Personal. **Expositor:** Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. **Objetivo:** Comprender la importancia de contar con un Plan de Inversión, aprender el proceso de su diseño y motivar a la acción. **Temario:** El camino a la Riqueza. La planificación financiera. El rol del consultor. La norma ISO 22.222. Perfil, objetivos, necesidades y recursos del inversor. El riesgo. El horizonte temporal. La jurisdicción. La moneda. Los instrumentos de inversión. La compañía. La cartera de inversión. La protección financiera. Lecciones del 2008. - **Jueves, 04 de junio, de 17:50 a 20:00.** Rivadavia 1615, piso 5, of. 18-19. Capital Federal. Vacantes limitadas. Informes e inscripción: gustavoip@arnet.com.ar

ECONOMÍA PERSONAL: En el mundo el estado benefactor está en retroceso y ha perdido su rol paternalista. En la Argentina la práctica disolución del Estado agrava aún más la situación. Hoy la realidad nos exige hacernos responsables de nuestro presente y de nuestro futuro, ya no existen *prestamistas de última instancia*. El trabajo ha sufrido grandes mutaciones, el cambio y la inestabilidad son la norma. Los sistemas de previsión han colapsado (sistema estatal de reparto, AFJP, previsión social) y toda la responsabilidad cae sobre nuestras espaldas. El primer paso para asegurar nuestro futuro es elaborar una adecuada Planificación y Protección Financiera, con la ayuda de un asesor que facilite su instrumentación.

Índice S&P 500: Al 01/06/09: 942,87 — Variación: a 1 mes: 7,45 % ; a 1 año: -32,67 %

Datos positivos de la economía:

Neuquén: La empresa Laderas del Bayo anunció una inversión de 22 millones de dólares en la puesta en marcha de la primera telecabina que unirá el centro de Villa La Angostura con la cima del cerro Bayo, en la provincia de Neuquén. La ejecución del proyecto demandará tres años.

ECONOMÍA 01/06/09

Año IX, número 313

Solicite su baja, si no desea recibir más este boletín, con sólo hacer *click* en : [Remover](#)

[Suscribir](#): Reciba sin cargo este informe o envíenos la dirección de *e-mail* de un amigo.

Ing. Gustavo Ibáñez Padilla • Consultoría Empresarial

Asesoramiento Financiero – Fondos de Inversión – Seguros de Vida – Administración de Carteras
Buenos Aires

011 4801-7647 / 4382-3246 - [Contacto](#) - www.economiapersonal.com.ar